

Autora cree que persecución judicial no termina en Pinochet

La mujer que desnudó a Garzón

MARÍA ISABEL BISNIER

Mil libros en treinta días ha conseguido vender en Chile libro de Pilar Urbano, autora de "El hombre que veía amanecer", que relata vida y milagros del juez español, Baltasar Garzón. Para redactarlo trabajó con nueve mil documentos y se entrevistó con 48 testigos "calificados" que le dieron luz sobre la participación del juez en la investigación de casos tan bullidos como la detención de Pinochet, la corrupción por parte del gobierno del PSOE y la operación "Condor" de los gobiernos militares en Latinoamérica.

-Usted que tuvo largos contactos con el juez, cuál evalúa que será su futuro después del caso Pinochet?

-Sé que trabaja ahora para investigar el terrorismo de ETA. Pienso que su futuro sigue siendo la judicatura y la persecución del crimen organizado. Entonces su labor no sólo termina en Pinochet, sino que se amplia a todo el operativo "Condor". Diría que la criminalidad de Estado siendo jefe de gobierno el señor Pinochet no termina en él. El general (r) es la cabeza de la cadena de esa pirámide, pero hay muchas más personas implicadas. Todo eso está en proceso. El caso Pinochet no sólo es eso. Es él y todos los de la DINA, jefes y oficiales, funcionarios policiales, servicios secretos que obedecieron órdenes y leyes.

-¿Usted cree que la misión no terminó el día en que Londres mandó a

Mil ejemplares han vendido en Chile libro de Pilar Urbano, "El hombre que veía amanecer", que incluye pormenores de la detención del senador vitalicio en Londres.

Pinochet de vuelta a Santander?

-No es un caso que haya coincidido con la condición, es un caso que ha empezado.

-Usted sostiene que el caso Pinochet no termina en él...

-Es el más seño de los imputados.

La escritora se indigna cuando le preguntamos por dónde cree que irá esta vez la mano de Garzón. "Mire, yo no soy la portavoz del juez, punto primero. Y punto último, no voy a hablar sobre el señor Garzón.

-Antes que su libro, salió otro que es bastante crítico sobre el juez. El escrito señala en una parte que el caso Pinochet "sirvió como un verdadero bálsamo para lavar la controvertida imagen del juez".

-Es que no sé qué libro es.

-Lo escribe uno de los más antiguos periodistas de tribunales españoles, Miguel Ángel de la Cruz.

-Bueno, si he oido hablar de ese libro, pero no sé qué portada tiene. Si sé que ese autor quiso que Garzón par-



ticipara, pero él se negó a colaborar.

-Usted que tuvo bastante contacto con él, digame qué lo mueve, ¿un afán personalista o el deseo de hacer justicia?

-Usted que cree que mueve a un juez horro? porque esa pregunta puede ofender a cualquiera. Yo no sé en su país, pero en

España a los jueces los obliga

la ley y su conciencia. Y en

el caso concreto del proceso a Pinochet, lo obligó la ley orgánica del Poder Judicial y los convenios internacionales, donde España tiene

capacidad jurídica para per-

seguir una serie determina-

nada de delitos, entre ellos

el genocidio (...)

-¿Dónde queda la soberanía de los pueblos?

-Ustedes tenían a Pinochet en su país, ¿por qué no lo juzgaron? Chile tenía a Pinochet desde el principio hasta

que lo convierten en senador.

Ustedes en vez de juzgarle, en vez de atarle las manos, lo convierten en senador, lo atienden a cuerpo de rey, mandando y organizando al Ejército como un gato dentro de un Estado. Chile no juzgó a Pinochet y ahora, ya veremos.

Pilar Urbano y el juez Baltasar Garzón el día en que fue lanzado el libro "El hombre que veía amanecer".

Las claves del éxito

Pilar Urbano, integrante del conservador movimiento Opus Dei, confiesa que el éxito de su libro se debe en parte a que está escrito en forma novelada por lo que es fácilmente comprensible para cualquier lector.

-¿A qué atribuye el éxito de su libro?

-Aquí en España, estamos en la novena edición y se está editando la décima. Atribuyo el éxito a que la gente quería saber la verdad, las claves de las historias que son a la vez claves de nuestra historia. Están contadas con claridad y con rigor. Y el juez abordó temas de alta criminalidad, muy sensibles, que afectan a muchos, la económica, la terrorista, el delito de cuello duro y la internacional.

-¿Qué rol jugó la personalidad del juez?

-Él es un innovador, toma decisiones audaces y al ser narradas las historias tienen el atractivo de un "thriller" (novela policial). Para mí es un halago cuando me dicen, "pues que tu libro se lee como un cuento". Lo lee el intelectual y lo lee la peluquera y mi portero también.

El hombre de Playa Ancha" [artículo] Skinner.

Libros y documentos

AUTORÍA

Skinner

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El hombre de Playa Ancha" [artículo] Skinner.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)